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deunpaísdescontento

alparaíso, Concep-
ción y Copiapó fue-
ron las ciudades en
las que hace 150
años se decidió
desconocer a la
gran autoridad de
la Masonería fran-

cesa y marcar el inicio de la Gran Logia de
Chile, la que instala por primera vez un 24
de mayo de 1862 en el puerto principal.

Desde aquella ocasión los miembros de la
Masonería en el país han mantenido un tra-
bajo silencioso y constante, en especial en
su principal área de desarrollo: el tema edu-
cacional.

En este aniversario, el Gran Maestro de
la Gran Logia de Chile, Luis Riveros, hace un
análisis de la actual situación de la agrupa-
ción y el acontecer nacional, durante su vi-
sita la zona en medio de la inauguración del
nuevo colegio de la institución “Fraternidad”,
ubicado en San Pedro de La Paz.

Este viernes 18 de mayo a las 11 horas en
el Teatro Universidad de Concepción se rea-
lizará el acto de conmemoración de los 150
años de la Masonería y el Gran Maestro se
referirá a los desafíos de la institución.

LA GRAN LOGIA
Cuando Riveros asumió su rol, el ex rec-

tor de la Universidad de Chile se planteó la
necesidad de generar cambios: en docen-
cia, en modernizar la masonería y en gene-
rar un mayor posicionamiento público, lo
que a su parecer se ha logrado.

“Creo que en los tres objetivos hemos
avanzando. Incluimos a las regiones en la
gestión y en todo el país se están realizando
actos vinculados con la comunidad. La Gran
Logia de Chile está muy preocupada de ser
una intérprete, una convocante de los pro-
blemas ciudadanos, porque tenemos todas
las condiciones para ser una institución de
encuentro de distintos puntos de vista y que,
desde ahí, salgan acuerdos o propuestas que
contribuyan a que el país supere los proble-
mas que tiene hoy”.

-Para quienes no conocen de la Masone-
ría, ¿cómo  se la puede definir? 

-El propósito de la masonería es ser una
institución docente. Muchos creen que so-
mos una iglesia o un partido político. Por el
contrario, nosotros congregamos gente de
diferentes iglesias, con diferentes ideales va-
lóricos y filosóficos, los que agrupamos ba-
jo el concepto de hacer un trabajo en con-
junto donde el destino es prepararnos para
ser un poquito mejores y así contribuir a la
sociedad. Somos una institución de encuen-
tro y tenemos el privilegio -que pocas insti-
tuciones en Chile tienen- de combinar inte-
ligencias tan diversas desde distintos pun-
tos de vista. Sacar partido de eso es impor-
tante, porque la convertimos en una insti-
tución republicana, donde fluyen propuestas
que abordan los temas del país.

-¿Quiénes conforman las logias? ¿Cómo 
los eligen? 

-Son profesionales que nosotros elegimos.
También hoy a través de la página web, te-
nemos un espacio donde la gente puede
manifestar su interés. Nosotros queremos
elegir las mejores personas con el propósi-
to de educarlos en dos cuestiones funda-
mentales: fraternidad y tolerancia. Tenemos
que escuchar a la gente que piense distin-
tos a nosotros y ellos escucharnos también.
De esta contraposición de opiniones surgi-
rá un camino más propicio para la verdad.
Lo que buscamos son personas que estén
dispuestas a lograr este objetivo contras-
tando su verdad con la de otros y no creer
que hay una sola.

La educación es el pilar fundamental de
la Gran Logia de Chile, es por eso que para

V
Por Francia LizamaFernández
Fotografía : CarlosRodríguez

El máximo representante
de la Gran Logia de Chile,
Luis Riveros, analizó la
contingencia nacional y
el rol de la masonería.

“Nosotros congregamos gente de

diferentes iglesias e ideas

políticas, a los que agrupamos

bajo el concepto de preparación

para ser un poco mejores y así

contribuir con la sociedad”.

Riveros los planteamientos del movimiento
estudiantil trascienden mucho más allá de
la temática que afecta a los estudiantes y
su entorno. Para él existe un descontento
social generalizado.

“Creo que detrás de todas estas manifes-
taciones, más que un descontento por un te-
ma de gratuidad, hay un descontento con có-
mo se abordan los temas país. Este es un lla-
mado que desgraciadamente nuestros políti-
costienenqueentenderenelcortoplazo,por-
queparaellossonmuchomásimportantes las
elecciones municipales y siempre están pos-
poniendo los temas de fondo”, asegura.

EL GOBIERNO DE PIÑERA
Con una crisis en la institucionalidad po-

lítica, tanto en el gobierno de turno como en
la oposición, Riveros dice que le ha sorpren-
dido Sebastián Piñera, pues ha emprendido
algunas iniciativas que debieron ser parte de
la Concertación.

“Pero, por otro lado, creo que el gobierno
ha demostrado no tener la suficiente habi-
lidad y competencia para administrar crisis
y estas son recurrentes en el país. Algunas
las han administrado mal, como la de Aysén,
pero es parte de las desventajas que tiene

un sector político que ha estado suficientes
años fuera del gobierno. Es difícil tener los
equipos competentes para hacerlo, sobre
todo con un país que tiene tantos temas
pendientes. El país es muy diverso y hay que
estar preparado para enfrentar diversas si-
tuaciones. No puede abordar los problemas
de Chile con un cristal de un solo color y al
gobierno le ha faltado esa mirada de flexi-
bilidad en la conducción del país”.

-¿Y el descontento se canaliza hacia la fi-
gura del presidente? 

-Estepaísesasí.Cuandopierde laselección
chilena de quién es la culpa: del entrenador.
En este caso es el presidente a quien la toca-
do asumir el costo de encabezar un país, una
institución, pero la culpa hay que distribuirla.

-El escenario político se ve desgastado. 
Por un lado,  un gobierno que intenta avan-
zar y que  va dando palos de ciego y, por 
el otro,  una oposición que intenta rear-
marse ¿Cómo se debiera enfrentar cada 
uno el momento que están pasando? 

-Cuando ha caído la aprobación del go-
bierno y del Presidente, también ha caído la
Concertación, entonces aquí no funcionan

los vasos comunicantes de la democracia.
Creo que el problema de la Concentracion
es que dejó de tener un sueño, dejó de te-
ner una idea de proyecto país. Tiene claro el
proyecto de llevar un candidato presidencial,
de cómo manejar las elecciones, pero no hay
un principio claro detrás de eso y la gente
lo echa de menos ese análisis. La gente quie-
re ver propuestas, saber cómo se van a re-
solver los problemas.

LA REGIONALIZACIÓN
En el tema de la descentralización, que

afecta de manera directa al desarrollo de la
zona, el Gran Maestro dice que nada de es-
to existe, porque no hay un plan de desarro-
llo para el país que determine el rumbo que
se debe tomar.

“Sólo se va avanzar en la medida que exis-
ta una reforma a nuestras instituciones. La
realidad política tampoco está abordando
la complejidad económica y social que po-
seemos, por lo que se quiere un rol distintos
en las regiones(...) El liderazgo que necesita
el país tiene que ver con la capacidad de ge-
nerar un desarrollo general distinto, que de
seguro va a potenciar el desarrollo del país
que lo va a integrar. El resultado no es sólo
que hoy hay más recursos en el centro, sino
que hay más población, por lo que tenden-
cia es irse hacia donde están los recursos,
creando un mecanismo de deterioro pro-
gresivo en las regiones”, opina.

-¿Es el Bío Bío la segunda región más im-
portante de Chile o se ha quedado atrás en 
el desarrollo? 

-Creo que el país necesita tener un mapa
de desarrollo estratégico basado en el pun-
to regional. Que no sean discursos bonitos,
en los que al final las decisiones se van a se-
guir tomando de manera centralista.

-¿Concepción continúa siendo una ciudad 
referente para el resto del país? 

-Esta una ciudad que tiene un enorme po-
tencial, con un quiebre social importante, lo
que queda a la vista al recorrer sus aveni-
das. Me gusta porque es una ciudad diver-
sificada, que tiene relaciones económicas
muy potentes e importantes con las otras
ciudades aledañas y que se ha convertido,
de verdad, en cabeza provincial. Tengo la vi-
sión de que el penquista es una persona que
tiene su corazón muy ligado a la región y a
la realidad del país como ente vinculante.

-Pero tendrá también debilidades 
-Tienen que ver con que no ha sido capaz

de ser más autónoma, no como un federa-
lismo, pero sí que las decisiones radiquen
más aquí y creo que debe asumir ese lide-
razgo con mayor claridad.

“ Tengo la visión de que el
penquista es unapersonaque

tiene su corazónmuy ligado a la
región y a la realidaddel país

comoente vinculante”
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